

La Comisión Directiva de la Sociedad Argentina de Reumatología (SAR) se siente orgullosa de poder realizar el 41° Congreso Argentino de Reumatología en la Ciudad de Mar del Plata, lugar que ha sido sede de innumerables reuniones científicas de nuestra Sociedad y donde se nos ha recibido siempre en un marco de cordialidad inigualable.

La SAR realiza también, en conjunto con el Congreso, el “Primer Curso de Epidemiología y Estadística Aplicada para Reumatólogos”, otro avance en la educación médica continuada que desarrolla la Sociedad.

La cordialidad y el esfuerzo incondicional ha sido el marco referente de esta comisión directiva, al cual se ha acoplado el personal no médico de la institución con el mismo espíritu de trabajo y sacrificio de todos.

El presente año ha sido de lo más productivo en el área académica y de investigación, se publicaron las “Nuevas guías argentinas de práctica clínica en el tratamiento de la artritis reumatoidea”, se ha realizado un estudio de prevalencia de AR en la Ciudad de Luján, se comienza el estudio internacional sobre efectos adversos de agentes biológicos (BIOBADASAR), se continúa con el trabajo de los 6 Grupos de Estudio (AR, LES, Osteoporosis, Espondiloartropatías, Síndrome de Sjögren y Esclerodermia), a lo cual se asocia el trabajo permanente del Grupo de pediatras reumatólogos y rehabilitadores; se continúan con los cursos a distancia y se incorporó definitivamente la Biblioteca virtual RIMA a la Sociedad.

Está previsto, para el primer semestre del año 2009, el 1<sup>er</sup> Consenso de Osteoartritis y, en el segundo, la 2<sup>o</sup> Reunión Internacional Ten Topic y 42° Congreso Argentino de Reumatología en el Hotel Hilton de la Ciudad de Buenos Aires en el mes de septiembre.

La trascendencia de las actividades de la Sociedad ha llevado a la incorporación de 72 socios nuevos durante la presente gestión.

Se realizó la reforma del Estatuto Social que permitirá aún más el crecimiento de la SAR que entrará en vigencia a corto plazo, en el cual se contempla la creación de la filial Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Se realiza un plan de difusión de la Sociedad y, recientemente, se renovó la página web. Se encuentra en proyecto la creación de becas para trabajos originales de investigación clínica y básica, como así también premios a trabajos a ser presentados en el exterior.

Se efectúa el Censo de Médicos Reumatólogos de todo el país y de Centros Médicos que tengan reumatólogos dentro de su plantel.

La Reumatología contemporánea incorpora conocimientos desde el área de la inmunología, con nuevos y variados procedimientos de diagnóstico, y desde el área de la imagenología con la incorporación de nuevas técnicas aplicadas a la Radiología (digital), Ecografía, Tomografía Computada y Resonancia Nuclear Magnética, estos últimos con evidentes avances tecnológicos que permiten observar más detalladamente elementos ocultos hasta hace poco tiempo atrás.

Además, los novedosos procedimientos terapéuticos que incluyen a las terapias biológicas han abierto un campo impensado hace algunos años; terapia contra citoquinas (factor de necrosis tumoral) o sus receptores (interleuquinas 1 y 6, entre otras), bloqueo de señalización intercelular (co-estimulación) o contra células B han cambiado la terapéutica y la historia de muchas de las enfermedades autoinmunes en reumatología.

Finalmente, queremos destacar que la SAR y cada uno de sus integrantes –con todos los eventos, reuniones científicas, cursos, grupos de estudios, actividades con pacientes, biblioteca, revista, guías de tratamiento–, estamos abiertos para la participación de todos aquellos que quieran una Reumatología cada vez mejor y para todos.

Prof. Dr. Alfredo S. Arturi  
*Presidente de la Sociedad Argentina de Reumatología*